



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



JURA SHEINBAUM EL CARGO DE PRESIDENTA

'Gobernaré para todos'

Habrá Estado de derecho y un Poder Judicial con independencia y autonomía, garantiza en su mensaje

"Tengan la certeza que las inversiones estarán seguras en nuestro país", señala

NACIONAL / ECONOMÍA

nacional@elfinanciero.com.mx

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, prometió ayer certidumbre a inversionistas.

"Lo digo con toda claridad, tengan la certeza que las inversiones de accionistas nacionales y extranjeros estarán seguras en nuestro país", señaló en su primer discurso como mandataria del país.

Aseguró que la autonomía del Banco de México se mantendrá y se comprometió con una política fiscal responsable y una proporción razonable entre deuda y PIB.

"Habrá Estado de Derecho, la reciente reforma constitucional al Poder Judicial significa más autonomía", dijo.

Ofreció mejorar la estrategia de seguridad y combatir a la delincuencia organizada, y dijo "gobernaré para todos y todas, y tengan la certeza de que pondré mi conocimiento, mi fuerza, mi historia y mi vida misma al servicio del pueblo".

PÁGS. 4, 5 Y 12



TIEMPO DE MUJERES. "Soy madre, abuela, científica y mujer de fe, y, a partir de hoy, presidenta constitucional de México".

LUICA FLORES



RELACIÓN CON EU, PRIORITARIA

Promete Sheinbaum respeto a libertades, a las inversiones y al Estado de derecho

Dice que promoverá la inversión pública y la privada, y señala que no aumentarán los precios de las gasolinas, gas y luz

Rechaza que haya militarización con la reforma a la GN; “están mintiendo”

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Al rendir protesta como la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum garantizó que en su gobierno habrá certidumbre para la inversión nacional y extranjera, pleno Estado de derecho, un Poder Judicial con independencia y una mejor estrategia de seguridad.

En medio del *impasse* en la inversión, debido a las reformas presidenciales aprobadas, la nueva Presidenta fue directa: “Lo digo con toda claridad: tengan la certeza de que las inversiones de accionistas, nacionales y extranjeros, estarán seguras en nuestro país”.

Explicó que, “en materia económica, se mantendrá la autonomía del Banco de México, una política fiscal responsable y una proporción razonable entre deuda y producto interno bruto”.

También, “promoveremos la inversión pública y la inversión privada, no aumentaremos el precio de las gasolinas, del diésel, del gas doméstico ni la electricidad en términos reales. Y en las próximas semanas estaremos convocando a empresarios para confirmar el acuerdo que mantiene sin aumentos los precios de la canasta básica”.

Despejó dudas sobre la relación

de México con Estados Unidos y precisó que “aprovecharemos la relación del tratado comercial con EU y Canadá para seguir impulsando la relocalización de las empresas, mientras se promueve el desarrollo regional con bienestar y cuidado al medio ambiente”.

Y subrayó: “Es claro que entre nosotros no competimos, nos complementamos y, además, generamos las condiciones para una mayor consolidación de la economía de todo el continente, en una visión de presente y futuro de la economía mundial”.

Y en respuesta a cuestionamientos en torno a la reforma judicial, sostuvo que “habrá Estado de derecho. La reciente reforma constitucional al Poder Judicial, que marca la elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros, significa más autonomía e independencia del Poder Judicial”.

“Piénsenlo sólo por un momento: si el objetivo hubiera sido que la presidenta controlara la Suprema Corte, hubiéramos hecho una reforma al estilo de Ernesto Zedillo. No, eso es autoritarismo; nosotros somos demócratas”, dijo.

Frente a la mirada fija de la presidenta de la Corte, Norma Piña, y el resto de los ministros, recalcó que “queremos que se termine la corrupción en el Poder Judicial, es un proceso donde habrá una convocatoria única, un comité de selección de candidatas y candidatos para garantizar que cumplan los requisitos”.

“¿Y quién decidirá? Será la gente, será el pueblo. ¿Cómo va a ser autoritaria una decisión que en



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



esencia es democrática y permite que el pueblo decida?”, preguntó. “Estoy segura de que en unos años todas y todos estaremos convencidos de que esta reforma es lo mejor. Aprovecho para decirle a las y los trabajadores del Poder Judicial, que sus derechos y salarios están totalmente salvaguardados”, precisó.

Sobre la seguridad pública y combate a la delincuencia, ofreció mejorar la estrategia y rechazó que con la reforma a la Guardia Nacional haya militarización. “Se equivocan, están mintiendo”, afirmó.

“Garantizaremos la disminución de los delitos de alto impacto. No regresará la irresponsable guerra contra el narco de (Felipe) Calderón, que tanto daño le sigue haciendo a México. Nuestra estrategia consiste en cuatro ejes: atención a las causas, siempre dando la posibilidad de que las y los jóvenes mexicanos tengan acceso a todos los derechos”.

“Inteligencia e investigación y fortalecimiento de la Guardia Nacional”, remarcó.

Resaltó que para mejorar la estrategia “nos coordinaremos con los municipios, con los estados, con el Ministerio Público, con la Fiscalía General de la República, que en su autonomía no significa que deje la coordinación; eso nos va a permitir avanzar todavía más”.

Entre los alabados al presidente López Obrador, del que dijo que “con certeza y sin temor a equivocarnos, la historia y el pueblo lo ha juzgado, es uno de los grandes, el dirigente político y luchador social más importante de la historia moderna; el presidente más querido, sólo comparable con Lázaro Cárdenas”, sostuvo que durante su gobierno “se cayeron mitos y engaños” del modelo neoliberal, “todo era falso” y continuará el humanismo, anticipó.

Y ante los reclamos y exigencias de la oposición, Sheinbaum ofreció que “gobernaré para todos y para todas, y tengan la certeza de que pondré mi conocimiento, mi fuerza, mi historia y mi vida misma al servicio del pueblo y de la patria”.

“Tengo la certeza de que consolidaremos juntas y juntos un México cada día más próspero, libre, democrático, soberano y justo”, subrayó.



ACTO. López Obrador e Ifigenia Martínez colocaron la banda a Sheinbaum.

FOTOGRAFÍAS: LUCÍA FLORES

CLAUDIA SHEINBAUM / Presidenta de México

“La historia y el pueblo lo ha juzgado, (AMLO) es uno de los grandes, el dirigente político y luchador social más importante de la historia moderna”



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



CON UN CONGRESO 'GUINDA'

Con su discurso, hace Claudia de su investidura el 'día de López Obrador'



PRESENTE. El presidente de Chile, Gabriel Boric, ayer.



TESTIGO. Jill Biden, primera dama de EU, en el Congreso.

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

“En las próximas semanas estaremos convocando a empresarios para confirmar el acuerdo que mantiene sin aumentos los precios de la canasta básica”

A su llegada a San Lázaro, López Obrador omite saludo con Norma Piña



DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

La transmisión del Poder Ejecutivo se dio con porra compartida hacia los presidentes entrante y saliente, con la entrega de la banda presidencial de forma accidentada, y entre la marabunta que suelen armar los legisladores de Morena.

Por primera vez, el Congreso presencié la toma de protesta de una mujer presidenta: Claudia Sheinbaum Pardo, con una mayoría calificada como en los tiempos del PRI y una oposición reducida que se limitó a sentar, escuchar y callar.

Alas 11:03 horas, López Obrador —aunque ya ciudadano común— entró al salón de sesiones, acompañado de una comitiva de la que se excluyó a panistas, y portando la banda presidencial, la cual lució justa al estar entallada a una figura femenina.

Tardó en llegar a la tribuna, pues, fieles a su costumbre, los legisladores de Morena se abalanzaron sobre él para capturarlo quizá por última ocasión en una *selfie*.

Al llegar a tribuna se dirigió a Ifigenia Martínez, presidenta de la Mesa Directiva y quien acudió usando tanque de oxígeno, con un beso en la mano.

A la derecha estaba Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte; omitió saludarla. Los panistas sí tuvieron el gesto de saludarla.

Conforme el programa, Sheinbaum Pardo llegó 30 minutos tarde. Rindió protesta. Se convirtió en



COMPañIA. Claudia Sheinbaum y su esposo, Jesús María Tarriba, ayer.

Presidenta y, ahora sí, sin titubear por ser frase heredada de su antecesor, el coro fue claro: “¡Es un honor estar con Claudia hoy!”.

Tocó el pase de banda. Ifigenia Martínez, con sus 94 años de edad, se levantó con ayuda de Sheinbaum y López Obrador: “Híjole, apenas me sostengo”.

El expresidente apresuró el acto al ponerle la banda sobre el hombro, cual si fuera perchero.

- Te la paso a ti, resonó fuerte en el micrófono.

- Te la paso a ti, balbuceó la legisladora.

Sheinbaum tomó su banda, se la colocó sola, pero reaccionó una de las cuatro cadetes del Colegio Militar para ajustársela.

Emitió un discurso de 40 minutos, el cual inició como si el día fuera de

López Obrador, pero sólo lo hizo para recordar sus palabras en el desafuero de aquella cámara: “Ustedes me van a juzgar, pero no olviden que falta que a ustedes y a mí nos juzgue la historia”. Hoy decimos con certeza: la historia y el pueblo lo ha juzgado, Andrés Manuel López Obrador, uno de los grandes”, dijo.

Tras su discurso, emitió tres vivas y ahora sí olvidó a su antecesor.

Por cierto, Norma Piña regresó medianamente el desplante, pues tardó en ponerse de pie cuando la Presidenta concluyó.

RETRASO.

Conforme el programa, Sheinbaum llegó tarde 30 minutos.



AL SECTOR PRIVADO

Ofrece Sheinbaum seguridad para las inversiones en el país

En su primer discurso como presidenta, se comprometió a generar certidumbre

Expertos destacan el compromiso de disciplina fiscal, y el respeto a Banxico

LETICIA HERNÁNDEZ

lhernandezm@elfinanciero.com.mx

En el afán de promover la inversión privada en México, la presidenta Claudia Sheinbaum ofreció seguridad a las inversiones tanto nacionales como extranjeras y dijo “habrá Estado de derecho”, requisito indispensable señalado por el sector privado para continuar con sus proyectos de expansión y relocalización de empresas en el país.

“Promoveremos la inversión pública y privada. Lo digo con toda claridad: tengan la certeza que las inversiones de accionistas nacionales y extranjeros estarán seguras en nuestro país”, señaló durante su primer discurso como presidenta, al hablar de su plan de gobierno en temas económicos, claves tanto para los mercados financieros como para los inversionistas.

Luego de confirmar que en su sexenio se mantendrá la autonomía

del Banco de México (Banxico), una política fiscal responsable y “una proporción razonable entre deuda y Producto Interno Bruto”, la jefa del Ejecutivo se refirió a la seguridad para la inversión y al Estado de derecho.

“Habrá estado de derecho. La reciente reforma constitucional al Poder Judicial significa más autonomía”, enfatizó.

Sin hablar de diálogo, consensos o unidad, Claudia Sheinbaum se refirió al sector privado al adelantar una próxima reunión con ellos “para la confirmación del acuerdo que mantiene sin aumento los precios de la canasta básica”, y expuso que su gobierno buscará “el trabajo de la mano del sector empresarial y de los trabajadores para que siga aumentando el salario mínimo. Nuestro objetivo es alcanzar 2.5 canastas básicas”, y precisó que el gobierno anterior dejó el indicador en 1.6 veces.

CONFÍAN EMPRESARIOS

En respuesta, el sector empresarial manifestó su confianza en la gestión de Sheinbaum, y reiteró su disposición para crear unidad en el

desarrollo del país, el estímulo a la inversión, y la recuperación de la seguridad.

“El sector empresarial reitera su compromiso con la estabilidad y la unidad para trabajar juntos por el desarrollo de México. ¡Enhorabuena!”, publicó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en redes sociales.

Redefinir la estrategia de seguridad, brindar atención a los damnificados por el huracán John y dar certeza jurídica para las inversiones, son las tres prioridades con las que el gobierno de Sheinbaum debe arrancar, señaló la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

“Es fundamental que el nuevo gobierno brinde certeza y estabilidad, factores imprescindibles para garantizar un diálogo continuo con el sector empresarial. Nuestra disposición está clara: colaboraremos para generar un ambiente de trabajo que priorice el desarrollo económico, social e inclusivo de México”, señaló en un posicionamiento.

El momento histórico en el que una mujer llega a la presidencia de México, fue destacado por el dirigente de la Coparmex en la Ciudad de México, Adal Ortiz Ávalos, quien llamó a seguir trabajando para garantizar el bien común y un crecimiento sostenible.

La Confederación de Cámaras Industriales de México (Concamin), manifestó su respaldo y disposición plena para contribuir con el gobierno federal ante retos como

el fortalecimiento del Estado de Derecho, el impulso de una política industrial activa, la expansión y modernización de la infraestructura estratégica, la defensa de los intereses de México en la revisión del T-MEC, el fortalecimiento de la educación y la innovación y la atención a los desafíos del agua y el cambio climático.

Por su parte, la Concanaco Servytur identificó la necesidad de fortalecer la propiedad privada para promover la inversión y generar certidumbre en el entorno empresarial.

**DESTACAN TRANQUILIDAD**

Janneth Quiroz Zamora, economista en jefe de Monex, enfatizó que el hecho de que Claudia Sheinbaum se comprometa a mantener una política fiscal estable y que respetará la autonomía de Banxico, debido a que la Presidenta de México deja ver que tendrá en mente estos aspectos que preocupan a los inversionistas.

“Considero que fue algo positivo, el procurar dar certeza y en todo caso mitigar el nerviosismo que hemos estado viendo en los mercados reflejo de la inquietud por el cambio de gestión”, recalcó.

Por su parte, Gabriela Siller, directora de análisis de Banco Base, expuso que “sin embargo, la mención sobre el T-MEC fue débil y faltaron detalles de cómo se aprovechará mejor la oportunidad del *nearshoring*, es algo que está a la mano y que puede hacer que en el sexenio que inicia genere más confianza sobre la economía mexicana”.

—Con información de Felipe Gazcón



LUCÍA FLORES

GOBIERNO. La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, durante su toma de protesta en la Cámara de Diputados.